Nach drei Punkten aus Altdorf musste der FC Malters am Dienstag ohne Punkte aus Willisau nach Hause fahren.

Malters Schwarzenberg

Süditalien trifft Zentralschweiz

MALTERS – Im Rahmen der «Kulturschiene Malters» spielte vergangenen Freitag Abend die Formation «CERFE-DA» im Gleis 5 des Restaurant Bahnhof Malters auf.

(sj) Um es gleich vorweg zu nehmen: Die Stimmung in dem relativ kleinen Saal des Gleis 5, welcher im Verlauf des Abends immer voller und voller wurde, war erbaulich. Das lag zum einen sicherlich an dem süditalienischen Ambiente, welches durch die zum Teil traditionelle Musik und dem Gesang im Dialekt des Salento und in Italienisch erzeugt wurde. Aber auch die sozialkritischen Liedertexte und die sympathische, humorvolle Präsentation taten das ihre dazu.

CERFEDA (Antonio Cerfeda, Pascal Galeone, Pino Masullo, Urs Kummer) glänzten mit einem sehr abwechslungsreichen Programm. Inspiriert von der Volksmusik Süditaliens spielte das Quartett aus der Region Luzern von den althergebrachten Tarantella und Pizzica über italienische canzoni bis zu modern arrangierten Liedern zwei facettenreiche Sets. Dominiert von der markanten Stimme Antonio Cerfedas und mehrstimmigen Arrangements, bot sich sowohl Raum für wilde, treibende Rhythmen wie auch für sehnsüchtige Balladen. Und auch beinahe exotische, archaische Klänge waren an diesem Abend zu hören.

Die Instrumentierung umfasste neben den Tamburello-Handtrommeln einen Kontrabass, das Akkordeon, die akustische Gitarre sowie die traditionelle Chitarra Battente. Und aufgrund des vielfältigen Liedgutes kam der Zuhörer auch



Die süditalienische Gruppe «CERFEDA» heizte im Gleis 5 die Stimmung ein.

in den Genuss, von jedem Bandmitglied das ihm eigene Talent und Instrument in Form von Soli näher kennenlernen zu dürfen. Doch nicht nur mittels schöner Gesänge, welche das ganze Gefühlsspektrum abgedeckt haben, von wehmütig klagend bis aufmüpfig anklagend, und den perkussiven oder sanften Klängen der Instrumente wurde eine ganz besondere Stimmung generiert. Auch und vor allem die Liedertexte, welche zwischendurch immer wieder kurz und humorvoll auf Deutsch erörtert wurden, machen CERFEDA zu weit mehr als «nur» einer folkloristischen Truppe. Natürlich gibt es da die wunderschönen, nostalgischen Geschichten aus der alten Heimat, die volkstümlichen Weisen aus der Vergangenheit. Aber die zeitgenössischen Texte, welche sich mit Problemen im heutigen Italien und mit der Schweiz befassen, machen das Oeuvre dieser Formation halt zu etwas ganz besonderem.

In einer unbefangen, undogmatischen Art und Weise werden Anliegen wie Immigration und Multikulti musikalisch thematisiert. Dies oftmals mit viel Witz und Ironie, häufig aber auch leidenschaftlich und kämpferisch. Jedoch immer im Sinne der Völkerverständigung – Brücken schlagen ist das Motto, musikalisch wie auch inhaltlich. Lokales

(«Babel» über die Basel- und Bernstrasse) und Aktuelles («Canto Tanto») in Verbindung mit der eindringlichen Stimme von Antonio Cerfeda hat auch an diesem Abend das Publikum begeistert. Und so war es denn keine Überraschung, dass das Konzert erst nach mehreren Zugaben der Künstler beendet wurde.

Fazit: CERFEDA ist nicht nur für Freunde Süditaliens oder italienischer Musik ein «Muss». Als Zentralschweizer kann man sich nur freuen, dass wir hier bei uns eine solche Formation auf diesem musikalischen Niveau haben, welche sich unter anderem eben auch mit unserer Region auseinandersetzt.

Velofahren und wandern nach Lust und Laune

MALTERS – Am Dienstag, 14. Mai, fährt mALTERs Aktiv auf der Panoramatour von Root über Oberbuonas nach Luzern und zurück nach Malters. Verschiebedatum ist der 17. Mai. Treffpunkt ist um 8.30 Uhr beim Bahnhof. Am gleichen Tag ist die Gruppe «langsam und gmüetlich» ebenfalls mit dem Velo unterwegs. Diese trifft sich um 13.15 Uhr ebenfalls beim Bahnhof.

Auch die Wanderer von mALTERs Aktiv sind unterwegs. Am Donnerstag, 16. Mai, steht eine Tageswanderung auf dem Programm. Treffpunkt ist um 7.35 Uhr beim Bahnhof. Verpflegung aus dem Rucksack. Billettkosten: 23 Franken. (zvg)

Kirchgemeindeversammlung

MALTERS – Am 15. Mai um 19.30 Uhr im Pfarreiheim findet die Kirchgemeindeversammlung statt. Es wird über verschiedene Traktanden beraten, unter anderem wird die Abrechnung der Renovation St. Jost vorgelegt. Der Kirchenrat hofft auf zahlreiches Erscheinen. (zvg)

Vielfältiges am Grundschulkonzert

SCHACHEN – Am Mittwoch, 15. Mai, findet um 19 Uhr in der Rümlighalle Schachen das Grundschulkonzert unter dem Jahresmotto «Vielfältig» statt. Verschiedene Instrumente, Musikschüler- und Lehrerinnen freuen sich auf offene Ohren. (zvg)